

WENN ZIRKUSTRÄUME WAR WERDEN !

Ein Bericht über die Zirkusfreizeiten für 8 bis 12 Jährige auf dem Heuberger Hof



Schon seit einigen Jahren bietet der Zirkus zum Ende der Sommerferien Freizeiten für Kinder zwischen 8 und 10 Jahren an. Diese finden auf dem „Heuberger Hof“ statt, einem sehr schön gelegenen Bauernhof bei Rottenburg. Ungefähr 25 Kinder trainieren dort auf dem Hofgelände und im kleinen Zirkuszelt. Auch ein Häuschen für die Bewirtung und ein Zirkuswagen stehen zur Verfügung. Betreut werden die Freizeiten von zwei Trainern und ca. vier Jugendtrainern. Das Angebot besteht aus Akrobatik, Diabolo, Jonglage, Balance mit Rola, Laufkugel oder Schwebebalken, Clownerie, Einrad oder Seilspringen. Je nach Interessenslage der Kinder werden die Schwerpunkte dann gesetzt.

Aufbau und Abbau werden von flinken Helfern/innen, Jugendtrainern/innen und Trainern/innen routiniert erledigt. Im vergangenen Sommer wurden uns noch zwei Pavillons zur Verfügung gestellt, einer diente als Bastel – Schminke – und Malbereich, der andere als Besprechungsplatz für die Trainer/innen.

Jede Freizeit steht unter einem bestimmten Motto. Kurz vor Beginn teilen wir die Aufgaben ein und überlegen uns mögliche Themen, die dann ergänzt oder abgewan-

delt werden, durch das, was die Kinder an Vorschlägen und Wünschen mitbringen. Die Kinder fühlen sich auf dem „Heuberger Hof“ in seiner ruhigen und ländlichen Umgebung, mit seinen verschiedenen Tieren, die man streicheln darf, sehr schnell wohl.

Jeder Tag beginnt mit Spielen unterschiedlicher Art. Dabei geht es um die Freude am Spiel und nicht um Gewinner, Verlierer oder Leistung. Alles was wir in den vier Tagen miteinander erleben soll die Kinder anregen, ihre Bewegungslust und Begeisterung für die gemeinsame Sache zu wecken. Genauso wichtig ist es, die für die Gemeinschaft notwendigen Regeln einzuhalten.

Es wird miteinander trainiert, gegessen, gespielt, gebastelt. Und das alles nicht nur im Zelt, sondern auch auf den Wiesen, im Hofbereich und in der Scheune.

Besonderen Gefallen fand im letzten Jahr das Hofschwein Marcel an unserem Zirkus. Immer wieder versuchte er sich das Zirkuszelt zu erobern, wurde aber konsequent verwiesen.

Krönender Abschluss jeder Freizeit ist die Aufführung für die Eltern, Freunde und Geschwister. Es ist dann immer ein spannender Moment, das zu präsentieren,

was in den vergangenen Tage geübt wurde. Die Aufführung beginnt im Zelt und wird dann aber für Trapez und Seilspringen oder Einrad an den entsprechenden Plätzen des Hofes fortgesetzt, das heißt, unser Publikum wandert mit den Artisten von „Bühne“ zu „Bühne“.

Große Anerkennung ist den Jugend-Trainern/innen auszusprechen, die

gefordert sind in der recht kurzen Zeit mit den Kindern Nummern zu erarbeiten und diese im Abschlussprogramm zu präsentieren.

Im vergangenen Jahr haben uns Pina Nießen (Zirkusehemalige) und Antje Hörburger bestens verköstigt. Eckhart Geiger unseren besonderen Dank für die vielfältige Unterstützung.

Susanne Baumgartner

WILLKOMMEN IM ZIRKUSCLUB!

Seit Herbst 1999 gibt es den „Zirkusclub“ bei Zambaioni. Kinder zwischen 8 und 12 Jahren können hier montags unter Anleitung von zwei Trainern und Jugendtrainern regelmäßig Zirkusluft schnuppern und erste Kunststücke erlernen.

Jeder Zirkusclub geht über ca. 10 bis 12 Wochen und findet seinen Abschluss mit einer Zirkusvorstellung im Manegenrund für Eltern, Geschwister und Freunde. Trainiert werden Jonglage, Akrobatik, Trampolin, Trapez, Diabolo, Laufkugel, Seilspringen, Schwebebalken im Wechsel, so, dass die Kinder bei fortlaufendem Besuch des Zirkusclubs unterschiedliche Disziplinen kennen lernen können.

Die Meisten wissen schnell, wo es sie hinzieht. Während die Mädchen sich gerne am Trapez in die Luft schwingen oder auf die Laufkugel steigen, zieht es die Jungen zum Trampolin oder zum Diabolo. Die

Kinder können ihre unterschiedlichen persönlichen Fähigkeiten einbringen und entwickeln.

Im Vordergrund steht das Gemeinschafts-Erlebnis, Spaß und Spiel, sowie erste Erfahrungen in der Präsentation, was für viele eine Herausforderung darstellt.

Die Jugendtrainer können im Zirkusclub erste Erfahrungen sammeln in Anleitung und Betreuung von Gruppen. Hier können sie ihr erlerntes Wissen weitergeben und eigene choreografische Ideen entwickeln. Viele Zirkusclubkinder kennen die Jugendtrainer schon als „Stars“ aus unserem Zambaioniprogramm und sehen in ihnen Vorbilder. Das schafft eine gute Grundlage für das gemeinsame Training. Inzwischen taucht immer wieder die Frage nach einer Gruppe für Fortgeschrittenen auf. Wer Interesse hat, möge sich bitte im Zirkusbüro melden.

Susanne Baumgartner

